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والدوحة  والشعيبة  الشويخ  موانئ  في  مؤقتاً  البحرية  الملاحة  توقف 
أعلنت مؤسسة الم��وان��ئ الكويتية 
أمس، عن توقف حركة الملاحة البحرية 
مؤقتا في موانئ الشويخ والشعيبة 

وال���دوح���ة بسبب تقلبات الأح���وال 
الجوية.

وقالت المؤسسة في بيان صحفي: 

إن عمليات دخول السفن وخروجها في 
الموانئ الثلاثة توقفت أمس منذ الساعة 
الثامنة صباحا، مبينة أن توقفها جاء 

نتيجة وص��ول سرعة الرياح الى 50 
عقدة في الساعة وارتفاع الأم��واج إلى 

سبعة أقدام.
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سمو الشيخ صباح الخالد يستقبل سفير قطر بندر بن محمد العطية

أمير البلاد يهنئ 
رئيس أيسلندا بالعيد 

الوطني لبلاده 

بعث صاحب السمو أمير البلاد الشيخ نواف الأحمد، ببرقية تهنئة 
إل��ى الرئيس غودني ثورلاسيوس جوهنيسون رئيس جمهورية 
أيسلندا الصديقة، عبر فيها سموه، عن خالص تهانيه بمناسبة العيد 
الوطني لبلاده، متمنياً سموه، لفخامته موفور الصحة والعافية 

وللبلد الصديق كل التقدم والازدهار.
وبعث سمو ولي العهد الشيخ مشعل الأحمد، ببرقية تهنئة إلى 
الرئيس غودني ثورلاسيوس جوهنيسون رئيس جمهورية أيسلندا 
الصديقة، ضمنها سموه خالص تهانيه بمناسبة العيد الوطني لبلاده، 
متمنياً سموه، لفخامته موفور الصحة والعافية. كما بعث سمو 

الشيخ صباح الخالد رئيس مجلس الوزراء ببرقية تهنئة مماثلة.

سمو أمير البلاد الشيخ نواف الأحمد

رئيس مجلس الوزراء يستقبل سفراء بوتسوانا وقطر 
وموريتانيا بمناسبة انتهاء مهام عملهم

اس��ت��ق��ب��ل سمو 
ال���ش���ي���خ ص��ب��اح 
الخ����ال����د رئ��ي��س 
مجلس ال�����وزراء، 
ف��ي ق��ص��ر السيف 
أم������س، ك����لا ع��ل��ى 
ح��دة وسفير دولة 
قطر الشقيقة لدى 
دولة الكويت بندر 
بن محمد العطية، 
وسفير جمهورية 
بوتسوانا الصديقة 
ل��دى دول��ة الكويت 
مانيبيدزا باتريك 
ل���ي���س���ي���ت���ي���دي، 
وسفير الجمهورية 
الإس�������لام�������ي�������ة 
الموريتانية الشقيقة 
ل��دى دول��ة الكويت 
م��ح��م��دون داداه، 
وذل�����ك بم��ن��اس��ب��ة 
انتهاء مهام عملهم. 
وح��ض��ر المقابلات 
رئ����ي����س دي������وان 
رئ����ي����س م��ج��ل��س 
الوزراء عبدالعزيز 

الدخيل.

.. وسموه يستقبل سفير موريتانيا

»نزاهة« تحيل رئيس ناد رياضي 
وآخرين إلى النيابة بتهمة 

تسهيل الاستيلاء على المال العام
أع��ل��ن��ت ال��ه��ي��ئ��ة 
ال���ع���ام���ة لم��ك��اف��ح��ة 
ال��ف��س��اد الكويتية 
)ن����زاه����ة(، أم���س، 
إحالة رئيس مجلس 
إدارة ن��اد رياضي 
وآخرين الى النيابة 
العامة بتهم ارتكاب 
ج����ريم����ة ت��س��ه��ي��ل 
الاستيلاء على المال 

العام.
وق��ال��ت )ن��زاه��ة( 

في بيان صحفي: إن الاحالة تأتي استمراراً لجهودها في مكافحة 
الفساد ودرء مخاطره وآثاره وملاحقة مرتكبيه من خلال استقبال 
البلاغات الجدية المكتملة الشروط المقررة بموجب القانون رقم 2 

لسنة 2016 ولائحته التنفيذية.
وأوضحت أن التهم المذكورة مؤثمة في نص المادة 10 من القانون 
رقم 1 لسنة 1993 وجريمة التزوير المؤثمة في المادة رقم 257 من 

قانون الجزاء رقم 16 لسنة 1960.
وأكدت عزمها مواصلة الجهود والإجراءات بشأن فحص وجمع 
الاستدلالات والتحريات في جميع البلاغات الجدية التي ترد اليها 
مثمنة دور المبلغين في ممارسة دورهم في مساعدة الهيئة للوصول 

الى المعلومات والبيانات اللازمة عن وقائع الفساد.
وش��ددت الهيئة في بيانها على توفير اقصى درج��ات الحماية 
والسرية ال��لازم��ة للمبلغين وال��ت��ي فرضها القانون واللائحة 

التنفيذية.

الطيران المدني: الملاحة 
الجوية بمطار الكويت 
تسير بصورة طبيعية 

قالت الإدارة العامة للطيران المدني الكويتية، أمس: إن حركة الملاحة 
الجوية في مطارالكويت الدولي تسير بصورة طبيعية رغم تقلبات 

الأحوال الجوية وموجة الغبار التي تشهدها البلاد حالياً.
وأوض��ح نائب المدير العام لشؤون التخطيط والمشاريع المتحدث 
الرسمي باسم )الطيران المدني( سعد العتيبي ل� )ك��ون��ا(، أن حركة 

الطائرات لم تتأثر بحالة الطقس الحالية.
وأضاف العتيبي أن مستوى الرؤية المسموح بها في الإقلاع والهبوط 
يعتمد على ما تسمح به المعايير المتبعة في المطار إضافة إلى ترخيص 

الطائرة وترخيص الطيارين.
وبينّن أن معدل الرؤية الذي يؤثر على حركة الطيران “عندما يصل إلى 
أقل من 300 متر بحسب المعايير المتبعة” مؤكدا اتخاذ كل الاجراءات ذات 

الصلة لضمان سلامة الحركة الجوية.
وكانت إدارة الأرصاد الجوية الكويتية توقعت في وقت سابق أمس، 
استمرار الرياح الشمالية الغربية الحارة ونشيطة السرعة تتجاوز 70 
كيلومترا في الساعة مصحوبة بهبات قوية مثيرة للغبار خصوصاً نهار 
أمس، ومن المنتظر أن أن تضعف شدة الرياح تدريجياً ابتداءً من عصر 
اليوم الجمعة. وقال مراقب التنبؤات الجوية بالإدارة عبدالعزيز القراوي 
ل� )كونا(: إن هذه الرياح المغبرة تؤدي إلى انخفاض الرؤية الأفقية لأقل 
من ألف متر وقد تنعدم على بعض المناطق خصوصا المكشوفة وارتفاع 

أمواج البحر أكثر من سبع أقدام.

العتيبي:  أهمية النظر في الإجراءات القانونية الواجبة 

الكويت تدعو إلى زيادة كفاءة وشفافية عمل مجلس الأمن
دعت دولة الكويت جميع أعضاء 
مجلس الأم���ن إل��ى الاس��ت��م��رار في 
تكييف أساليب عمل المجلس حسب 
الحاجة بناء على تطور الأوض��اع 
الح��ال��ي��ة، م��ج��ددة دعمها لمجلس 
أكثر شفافية وك��ف��اءة وخضوعاً 

للمساءلة.
جاء ذلك خلال بيان مندوب دولة 
الكويت ال��دائ��م ل��دى الأمم المتحدة 
السفير منصور العتيبي، الذي تم 
تقديمه خطياً، أول أمس، أمام جلسة 
مجلس الأمن مفتوحة النقاش حول 

“أساليب عمل مجلس الأمن”.
وذكر العتيبي، أن هذه المناقشة 
المفتوحة الثانية لمجلس الأمن حول 
أساليب عمله التي تعقد على خلفية 
جائحة فيروس )كورونا المستجد 
- كوفيد 19( حيث كان لهذه الأزمة 
الصحية العالمية غير المسبوقة 
تأثير كبير على أداء الأمم المتحدة 
وأعمالها بما في ذلك مجلس الأمن 

خلال العام الماضي.
ورحب في هذا السياق بالتدابير 
المؤقتة التي تم اعتمادها من قبل 
المجلس للتكيف مع هذه الظروف 

م��ع الح��ف��اظ ع��ل��ى اس��ت��م��رار عمله 
وف��ق��ا وأث��ن��ى على ق��ي��ادة السفيرة 
إنغا رون���دا كينغ رئيسة الفريق 
العامل غير الرسمي المعني بالوثائق 
والم��س��ائ��ل الإج��رائ��ي��ة الأخ���رى في 
ضمان استمرارية ل��ق��اءات وعمل 

المجموعة خلال هذه الفترة.
وقال العتيبي: إنه “بينما نعمل 
ونسعى نحو العودة إلى الأوضاع 
الطبيعية نعتقد أن المجلس لا يزال 
بإمكانه الاحتفاظ ببعض الممارسات 
الجديدة التي طورها خلال الجائحة 
م��ن أج��ل جعل عمله أك��ث��ر مرونة 
وفعالية بما في ذلك الاستمرار في 
ال��س��م��اح لبعض مقدمي الإح��اط��ة 
بالمشاركة في جلساته بشكل مرئي 

في حالة عدم تمكنهم من الحضور 
شخصياً”.

ودعا إلى استمرار ضمان التنفيذ 
الكامل للمقترحات والتحسينات 
العديدة ح��ول الكثير من القضايا 
والمواضيع التي تهدف إلى “زيادة 
شفافية المجلس وكفاءته” فيما 
يتعلق بجلسات وأنشطة المجلس 
غير الرسمية وعملية اختيار رؤساء 
الهيئات الفرعية والبعثات الزائرة 

للمجلس.
وأكد العتيبي على أهمية مسألة 
“حامل القلم” وض���رورة تطوير 
عملية التوزيع العادل للمسؤوليات 
ب��ين أع��ض��اء مجلس الأم��ن حيث لا 
ي��زال هناك الم��زي��د م��ن العمل ال��ذي 

يتعين القيام به لضمان المشاركة 
النشطة والعادلة لجميع الأعضاء 

في عملية اتخاذ القرار.
وأشار إلى أن تحقيق التوازن بين 
الشفافية والكفاءة لا يزال موضوعاً 
مهماً ينبغي الاستمرار في مناقشته 
لا سيما مع زيادة عبء عمل المجلس 

خلال السنوات الأخيرة.
وقال العتيبي: إنه “يمكن تشجيع 
أعضاء المجلس على ع��دم التحدث 
علناً إذا تم تح��دي��د م��وع��د لإج��راء 
م��ش��اورات غير رسمية للمجلس 
وإذا كان الأعضاء يميلون إلى تقديم 
بيانات علنية فيمكن تشجيع الإيجاز 
علنا لصالح مناقشة أكثر موضوعية 
في المشاورات غير الرسمية ويمكن 

للرئاسة استشارة مقدمي الإحاطة 
قبل تحديد شكل اجتماع المجلس”.

وأعرب عن سروره برؤية المجلس 
يبذل جهوداً لتقديم التقرير السنوي 
لمجلس الأم��ن إل��ى الجمعية العامة 
في الوقت المحدد مواصلاً تشجيعه 
ل��أع��ض��اء ع��ل��ى ض��م��ان أن يكون 

محتواه أكثر تحليلاً وتفصيلاً.
وأكد العتيبي على أهمية النظر في 
مسألة الإجراءات القانونية الواجبة 
ف��ي س��ي��اق ع��م��ل لج���ان الج����زاءات 
التابعة لمجلس الأمن بما في ذلك دور 
أمين المظالم في هذا الصدد خاصة أن 
هذه قضية ذات أهمية كبيرة للعديد 

من الدول الأعضاء خارج المجلس.
وأع��رب عن تشجيعه لمجموعات 

مصغرة من أعضاء المجلس على 
التحدث علانية في شكل بيانات 
شفوية أو مكتوبة مشتركة إذا تم 
حظر إجراءات المجلس أو البيانات 
الصحفية من قبل بعض الأعضاء 
ول��م يتم التوصل إل��ى ت��واف��ق في 
الآراء خاصة عندما يتعلق الأمر 

بالقضايا الملحة.
وق���ال العتيبي: “يسعدنا أن 
ن��رى مجلس الأم��ن والأمم المتحدة 
ككل ينتقلان بشكل أكثر اتساقا 
م��ن الاجتماعات الافتراضية إلى 
الاج��ت��م��اع��ات الشخصية ف��ي ظل 
رفع القيود المفروضة على مدينة 
نيويورك نتيجة للجائحة فبعد 
تفشي ه��ذا ال��ف��ي��روس وتأثيراته 
على العمل اليومي شهدنا نجاح 
المجلس في تكييف أساليب عمله مع 
الظروف الاستثنائية التي أوجدها 

الوباء”.
وأش����اد ب��إظ��ه��ار الم��ج��ل��س ق���دراً 
كبيراً من الإبداع والمرونة من خلال 
تطوير أساليب عمل مؤقتة جديدة، 
مضيفاً أن “هذا مثال إيجابي لما 
يمكن تحقيقه عندما يتحد أعضاء 
مجلس الأمن وينخرطون بشكل بناء 
بهدف ضمان ك��ف��اءة واستمرارية 

عمل المجلس”.
وتابع العتيبي قائلًا: “يمكنني 
أن أشهد على وجه اليقين أن التغيير 
الملموس والفعال في أساليب عمل 
المجلس لا يمكن تحقيقه إلا من خلال 
التعاون ووج��ود رغبة حقيقية من 
جميع أعضائه كما شهدنا منذ بداية 
هذه الجائحة وفي هذا الصدد نأمل 
أن نستمر ف��ي رؤي��ة ه��ذه المرونة 
والإب������داع والاس���ت���ع���داد لمتابعة 
الابتكار والتغيير حتى بعد نهاية 
الجائحة بهدف مواصلة السعي 
نحو زيادة فعالية المجلس وكفاءته 

وشفافيته”.

السفير منصور العتيبي


